



La *ligature d'Isaac*, en Genèse XXII est l'emblème d'une tentative de sacrifice humain déjouée par Dieu. Le sacrifice humain se pose dès le premier livre de la Bible comme un non-sens.

Les sacrifices humains

La bête humaine

La Tora interdit explicitement de faire "comme les autres peuples qui jettent leurs enfants dans le feu". Le récit biblique présente néanmoins de nombreux cas de sacrifices humains dont voici deux exemples.

ירמיהו פרק ז' פסוק לא

וּבְנוּ בְּמֹת הַתִּפְתָּ אֲשֶׁר בְּגֵיא בְּוֵהָנִם לְשָׂרָף אֶת־בְּנֵיהֶם וְאֶת־בָּנוֹתיהֶם בְּאֵשׁ אֲשֶׁר לֹא צְוִיתִי וְלֹא עֲלְתָה עַל־לִבִּי

Jérémie, Chapitre 7, verset 31

Ils ont bâti des hauts lieux à Topheth dans la vallée de Ben-Hinnom, pour brûler au feu leurs fils et leurs filles: ce que je n'avais point ordonné, Ce qui ne m'était point venu à la pensée.

מלכים ב' פרק ג' פסוק כ"ז

וַיִּקַּח אֶת־בְּנוֹ הַבְּכוֹר אֲשֶׁר־יְמַלֵּךְ תַּחֲתָיו וַיַּעֲלֵהוּ עֲלֵה עַל־הַחֲמָה וַיְהִי קֶצֶף־גָּדוֹל עַל־יִשְׂרָאֵל וַיִּסְעוּ מֵעָלָיו וַיָּשָׁבוּ לָאָרֶץ:

II Rois, Chapitre 3, verset 27

Il prit alors son fils premier-né, qui devait régner à sa place, et il l'offrit en holocauste sur la muraille. Et une grande indignation s'empara d'Israël, qui s'éloigna du roi de Moab et retourna dans son pays dans la détresse la plus extrême, le roi de Moab, Mécha, offrit son fils en sacrifice.